

Tendance

Cheveux courts, les raisons d'un style



Le cheveu court, c'est du look...



...du style...

D.P-M.N

Libreville/Gabon

Stratégie efficace pour gagner du temps pour les unes, subtilité esthétique pour d'autres, les cheveux ras sont une alternative bénéfique pour la gent féminine, à tous les niveaux.

UN phénomène de mode récent polarise la gence féminine. Les cheveux courts, naturels ou teints, supplantent défrisages, tresses, tissages, perouques et rajouts. Il y a quelques années encore, c'était impensable. Des femmes belles, émancipées, intellectuelles et surtout modernes et vivant à l'heure des multimédias, dans la seconde décennie du 21e siècle, ont tout bonnement choisi de se raser le crâne! Comme des hommes! Où est donc passé le référentiel de beauté qui les animait il y a peu? Le critère de cheveux longs, comme atout prépondérant de la beauté féminine, a-t-il changé?

Les hommes n'y comprennent rien. Certains voient dans ce changement brusque d'attitude une déviance qui les animerait à davantage chercher à leur ressembler.

Roger Blaise Pouvi, gestionnaire de banque en est même convaincu: «Le phénomène des femmes aux cheveux courts ne me plaît pas. Je crois que leur but inavoué est d'imiter les hommes. Après le pantalon,

les voilà qui veulent se coiffer comme nous.»

Ce choix est d'autant plus mal compris qu'il ne peut s'expliquer, du point de vue masculin, que par la concupiscence qui semble emporter certaines femmes modernes vers des plaisirs et des orientations illicites: «Au moment où d'autres femmes remuent ciel et terre pour trouver des mèches naturelles importées d'Inde et du Brésil, d'autres renoncent à ces artifices qui auraient bien pu les rendre bien plus plaisantes et attrayantes», s'indigne Thomas Ngassengui, enseignant-chercheur à l'Université Omar Bongo (UOB).

LES VRAIS RAISONS FÉMININES* Ont-ils au moins écouté les femmes? Elle sont toutes unanimes. Le tressage ou le fixage des cheveux longs est un exercice qui leur ferait perdre du temps le matin. L'heure du début du travail fixée à 7h 30, la difficulté de trouver un taxi le matin, la ponctualité des bus de ramassage, les embouteillages et les registres de pointage ne sont pas pour favoriser les perd-temps devant la glace d'une coiffeuse.

Toutes ces raisons combinées ont fini par convaincre les femmes de se couper les cheveux. Afin, avancent certaines, de moins ressentir le stress. «Avec mes petits cheveux, je ne me mets plus la pression de savoir quel tissage je dois avoir la semaine prochaine ou qui acceptera de me tres-



... et la tendance du moment qui permet aux femmes d'afficher indépendance et autonomie.

ser le week-end», partage Véronique Mpimba, agent de laboratoire.

Finie la quête incessante des artifices capillaires et terminés les budgets mensuels colossaux alloués aux produits d'entretien. Vive la liberté de se doucher sans charlotte et alléluia la ponctualité retrouvée.

CHANGER DE TÊTE* Pour d'autres femmes coiffées courts comme Anguillet Samantha et Hercia Mis-

sanda, les raisons sont purement esthétiques: «J'ai juste voulu changer de tête et me faire belle d'une manière différente», dit Samantha.

Hercia abonde dans le même sens: «J'ai coupé les cheveux pour la simple raison que je voulais changer de look déjà et aussi montrer que la femme peut être belle de manière naturelle avec ses cheveux courts.»

Au-delà du gain de temps

et de l'argument de beauté, un autre clivage, cette fois-ci culturel, est avancé par une ancienne étudiante en Afrique du Sud: «J'ai beaucoup apprécié la sobriété de certaines femmes sud-africaines. Elles ont toujours les cheveux au ras du crâne. Ma coiffure est comme un hommage culturel que je leur rends et je m'y plais vraiment», laisse entendre Marcelle Couillataup.

Pour d'autres encore, les

cheveux mi-ras, mi-courts sont une contrainte induite par la pression hiérarchique. «Si j'avais plus de temps le matin, jamais je ne me serais coupée les cheveux. C'est à cause de la pression que nous subissons au travail», reconnaît Juverra Mamoungou, comptable dans le privé. «Un retard de seulement cinq petites minutes, poursuite, donne à la hiérarchie des raisons de vous donner des demandes d'explications.»

La coiffure de Juverra est donc la résultante d'une exigence de ponctualité de la part d'un système professionnel oppressant.

ÇA PLAÎT AU CONJOINT?*

Quant à savoir si cette nouvelle coiffure plaît à son conjoint, la jeune femme relativise: «Mon compagnon est obligé de me comprendre car, cette fois, ce n'est pas un caprice délibéré de ma part. Donc, soit je me laisse pousser la tignasse et je cours le risque de me faire renvoyer pour accumulation d'heures d'absences, soit je garde ma coupe et je m'éloigne du spectre du renvoi.»

Au Gabon, en général, les mœurs ne tolèrent pas qu'une femme ait des cheveux courts. Les cheveux courts au féminin étant souvent le signe d'un deuil. Mais aujourd'hui, tout a changé. On parle de look, de style et de tendance du moment. Indépendantes et autonomes, les femmes choisissent de se faire belle autrement, au détriment de l'avis des hommes.